



Revista de Ciencias Sociales (Ve)
ISSN: 1315-9518
rcs_luz@yahoo.com
Universidad del Zulia
Venezuela

Iniciando un nuevo año con esperanza

Boscán, Mariby

Iniciando un nuevo año con esperanza
Revista de Ciencias Sociales (Ve), vol. XXIV, núm. 1, 2018
Universidad del Zulia, Venezuela
Disponible en: <https://www.redalyc.org/articulo.oa?id=28059578001>



Esta obra está bajo una Licencia Creative Commons Atribución-NoComercial 3.0 Internacional.

Iniciando un nuevo año con esperanza

*Mariby Boscán
Universidad del Zulia, Venezuela*

Redalyc: [https://www.redalyc.org/articulo.oa?
id=28059578001](https://www.redalyc.org/articulo.oa?id=28059578001)

En este nuevo año, iniciamos con mucha esperanza porque a pesar de todas las dificultades y adversidades por las que atraviesa nuestro país, nos hemos reinventado en todos los aspectos, desde la economía familiar hasta la propia construcción de nuevos conocimientos, que surgen precisamente de nuestras habilidades y experiencias para enfrentar el quehacer diario en donde nos desenvolvemos, dando siempre lo mejor de nosotros mismos.

En este sentido, nuestros mayores esfuerzos se han encaminado para mantener activa nuestra Revista de Ciencias Sociales. Es por ello, que quiero agradecer principalmente a los miembros del Comité, quienes han contribuido eficientemente para el desarrollo de todo el proceso editorial en la revista, aun cuando la desmotivación nos apremia ha privilegiado el amor por la ciencia y la divulgación del conocimiento científico. De igual forma agradezco a todos nuestros colaboradores que han depositado en nosotros su confianza, los que han visto una oportunidad para dar a conocer los resultados de su investigación, como articulistas, instituciones, entre otros actores. Asimismo, reconozco el esfuerzo de nuestros árbitros, nacionales e internacionales, que nos han tendido la mano en estos duros años para nuestro país y nuestra Universidad.

De manera inmutable hemos venido superando todas esas situaciones adversas, para compartir la pluralidad de pensamientos en la investigación, esforzándonos por cumplir nuestro objetivo de contribuir a la confrontación y difusión de conocimientos, así como abrir horizontes en las ciencias sociales, propiciando un espacio para la transformación del país y de la sociedad en general, desde el ámbito académico y científico.

Es así como en este número, se presentan ocho (8) artículos de autores de relevancia nacional e internacional que demuestran el significativo aporte que exhibe la comunidad científica en nuestra revista. En tal sentido, se expone una breve descripción del contenido de los mismos:

Iniciamos con el artículo: "Consolidación fiscal, un análisis empírico para España" de los autores Prats Albentosa, María Asunción y Rocamora Martí, Antonio Manuel, en el cual utilizando un modelo de vectores autorregresivos sin restricciones para aportar evidencias sobre cuál es la mejor forma para realizar dicha consolidación, destaca la existencia de una precedencia temporal de ingresos a gastos y que un aumento del tamaño del sector público, aun siendo sostenible la deuda pública, podría reducir el nivel de crecimiento real de la economía.

Seguidamente, los autores Doral Fábregas, Fernando; Rodríguez Ardura, Inma y Meseguer Artola, Antoni presentan un relevante trabajo acerca de la metodología basada en modelos de ecuaciones estructurales, la cual permitió conocer algunos de los factores que favorecen la lealtad de los usuarios de Facebook, contribuyendo además a verificar la adecuación de los modelos como metodología principal en las investigaciones en el área de las ciencias sociales.

Luego se presenta el artículo: "Más allá de la movilidad. La internacionalización en la Universidad da Coruña" por los autores García Lorenzo, Antonio; Mariz Pérez, Rosa María y Mourelle Espasandín, Estefanía cuyo objetivo es verificar el grado de avance en el proceso de internacionalización de esa universidad, para lo cual realizando un análisis DAFO a partir de los datos facilitados por los diferentes servicios de la universidad, se evidencia que la presencia que Latinoamérica tenga en ella depende de las condiciones de financiación, el capital relacional de los docentes e investigadores, y la voluntad política de la institución.

Morales Castro, Yolanda Rosa; Villasmil Espinoza, Jorge y Martínez Pure, Rubén Darío precisan en un interesante trabajo, que el entorno histórico-político que ha existido históricamente en Colombia ha influenciado en el rol socializador de la familia, lo cual indica que el grado de influencia de la familia depende de las características particulares de cada una, de su estructura, de la red de interacciones y de la motivación de sus miembros, de la coincidencia política entre los padres, del clima educativo y comunicativo familiar, entre otros aspectos.

Por su parte, el artículo “Parámetros financieros para la toma de decisiones en pequeñas y medianas empresas del municipio Duitama, Colombia” de los autores Báez Roa, María del Pilar y Puentes Montañez, Gloria Acened, evidencia la ausencia de planificación financiera para toma de decisiones y el escaso manejo de herramientas financieras, lo cual hace necesario que estas empresas reciban capacitación en el área, de tal manera que mejoren su posicionamiento financiero y aumenten la credibilidad.

Asimismo, Prieto Pulido, Ronald; Estrada López, Hilda; Palacios Arrieta, Alexis y Paz Marcano, Annherys exponen un trabajo en el cual se analiza el cambio organizacional y cómo sus factores contribuyen en la gestión de las empresas mixtas del sector petrolero del estado Zulia-Venezuela, encontrándose que los cambios implementados de una manera positiva, generan resultados favorables para la empresa, por lo que se recomienda a los gerentes tomar en cuenta los elementos del entorno no controlables para tomar acciones que permitan el éxito en la gestión.

Por otro lado, Moya C., Fabio; López J., Danny Daniel y Artigas, Wileidys plantean en su trabajo “Herramientas gerenciales desde el enfoque socio crítico en universidades: Estudio exploratorio en Venezuela y Colombia”, que las universidades ameritan un proceso de reflexión crítica centrado en la consideración de las herramientas gerenciales como instrumentos de mejora de su desempeño, en busca de la eficiencia y la efectividad que demanda la educación universitaria de este milenio.

Finalmente, Hernández Romero, Gladys y Salazar Heredia, Annia exhiben un estudio de corte cuantitativo, analítico-exploratorio que describe los efectos del uso de internet en la redacción de trabajos académicos en una universidad pública mexicana, concluyendo que, las nuevas generaciones experimentan vivencias que han moldeado los hábitos y costumbres que habían sido tradicionales, desarrollando nuevos modos de ejercitarse y esforzarse a través del uso de la tecnología